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学校教育診断（保護者・児童アンケート、自己評価）の結果について

今年の冬は天気の良い日が続いているので、校庭では短縄跳びの練習やサッカー、 【学校HP】
遊具を楽しむ児童の姿が多く見られます。 室内でも子供たちは感染症対策を守り、多くの児童が
落ち着いて学校生活を送ることができています。ご家庭におきましても引き続き、うがい・手洗い、

手指消毒の励行に、ご協力よろしくお願いします。
さて、１１月末にご協力いただきました「学校教育診断」保護者アンケートの結果とその分析等がまとまりまし

たので、お知らせいたします。今年度から、小中一貫教育の観点から二中学区３校で同じアンケートにしましたの
で、昨年度との比較はありません。この結果を踏まえ、本年度の教育活動を謙虚に反省し、次年度の教育活動に役
立てていきたいと思います。次号では、学校関係者評価についてもお伝えいたします。

（※今年度の達成度の「平均点」をパーセントとして示しました。）
保護者・児童・教職員アンケートの結果と分析

【保】は保護者用問い 【児】は児童用問い 【教】は教職員用問い

教育活動についての評価項目 R4(%) 教育活動についての評価項目 R4(%)

１ 【保】お子さんは楽しそうに学校に行っている 88.7 8 【保】お子さんは、行事に熱心に取り組んでいる 90.2

【児】学校は楽しい 90.2 【児】行事に一生懸命取り組んでいる 93.2

【教】児童一人一人に目配り気配りを行い居場所を確保している 92.5 【教】行事のねらいを明確にし意欲的に取り組めるよう指導している 93.7

２ 【保】お子さんは授業の内容をよく理解している 82.5 9 【保】お子さんは、マナーを守って食事を楽しんでいる 84.0

【児】授業はわかりやすい 89.7 【児】マナーを守って、楽しく給食を食べている 92.2

【教】学習が定着するよう、分かる授業を心がけている 86.0 【教】食事の意義を理解させ、給食のマナーを指導している 83.7

３ 【保】お子さんは、友達と協力して学習に取り組んでいる 83.2 10 【保】お子さんは、安全に気をつけて生活している 89.2

【児】友達と協力して、勉強している 88.5 【児】安全に気をつけて生活している 92.7

【教】学び合いが進むような課題設定をしている 80.2 【教】安全教育を適切に行い、安全に留意して生活できるよう指導し 96.2

ている

４ 【保】お子さんは、学校や家で本を読んでいる 78.7 11 【保】お子さんは、進んで運動している 79.7

【児】読書が好きで、学校や家で本を読んでいる 80.7 【児】体育の時間や休み時間などに進んで運動している 85.0

【教】読書の習慣がつくよう指導している 89.5 【教】運動の大切さを指導し体育時や休み時間の運動を奨励している 90.0

５ 【保】お子さんは、思いやりをもって生活している 86.5 12 【保】お子さんは、小中交流事業に楽しく参加している 81.2

【児】思いやりをもって生活している 89.2 【児】中学生と活動するのは楽しい 82.5

【教】思いやりをもって生活できるよう、指導支援している 95.0 【教】小中一貫教育活動のねらいを意識して指導している 93.0

６ 【保】お子さんは、誰にでもあいさつをしている 78.7 13 【保】学校は、保護者や地域と協力し合っている 85.7

【児】誰にでもあいさつをしている 86.0 【児】家の人や地域の人と活動するのは楽しい 87.7

【教】誰に対しても、きちんとあいさつできるよう指導している 89.7 【教】学校は、保護者や地域と協力し合っている 86.2

７ 【保】お子さんは、係活動や清掃に熱心に取り組んでいる 86.2

【児】係活動や清掃にしっかり取り組んでいる 92.5

【教】係活動や清掃に責任をもって取り組めるよう指導している 88.0

ー分析概要ー
【保護者アンケート】 全体的には達成度が80％を超える「おおむね良好」な結果で、ほとんどの保護者の皆様が「お
子さんは楽しそうに学校に行っている。思いやりをもって生活している。係活動や清掃、行事に熱心に取り組んでい
る。安全に気をつけて生活している。」と回答してくださいました。
80％に達さなかったのは、4番の読書、6番のあいさつ、11番の運動です。読書については、学校では「朝の読書」

や「図書委員会による読書を奨励する活動」が進められています。ご家庭でも、家読により本と触れ合う時間を確保
していただけるとありがたいです。あいさつについては、教員が率先して手本となります。ご家庭でも、あいさつへ
のご指導をお願いします。運動については、学校では休み時間に外遊びをする児童が多く見られます。体育の時間も
寒さに負けずに運動に取り組んでいます。ご家庭でも、進んで体を動かす姿が見られるよう働きかけていただけると
ありがたいです。今後も、各種「たより」や学校ホームページの内容充実を図り、一斉メールを活用した適切な情報



発信にも努め、どのような状況下でも保護者の皆様に学校でのお子さんの様子を伝えられるよう、努めて参りたいと
思います。

【児童アンケート】 全ての項目が80％以上となっており、肯定的な回答でした。一番低かった項目が４番の読書なの
で、さらに読書の楽しさや読みたくなるような工夫をしていきたいと思います。12番の小中一貫教育については、中
学生と交流あいさつ運動はできましたが、小中クリーン活動に参加することができなかったので、来年度はさらに中
学生と交流できる活動を取り入れていきたいと思います。
学校行事や児童会活動等、昨年より実施できた教育活動が多かったと思いますが、さらに子供たちが学校生活を楽

しみ安心して生活できるよう努力していきます。
【教職員アンケート】全ての項目が80％以上となっていますが、３番の学び合いが進むような課題設定や９番の給食の
指導については、学力向上や丈夫な体つくりのためにも、さらに工夫・改善していきたいと思います。
また、「教職員アンケート」とは別に実施した「教職員による自己評価（学校評価）」では、「児童が自分の健康に関

心をもち、健康で明るい生活を送れるよう努めている」「児童の不安や悩みに対し、定期的な教育相談のみでなく積極
的に相談を実施し児童理解に努めている」という項目が高評価でした。今後も努力が必要と考えられる項目は、「情報
教育において、学年別到達目標のコンピュータリテラシーを身につけさせること」「環境教育において、児童に正しく
理解させ、よりよい環境をつくるため自ら主体的に行動しようとする実践的態度を育てること」「キャリア教育におい
て現在および将来にわたってよりよく生きるために自分に合った目標を立て自己の良さを生かし目標達成を目指しな
がら自主的に行動しようとする態度を育てること」でした。これからも「児童のためになるか」を判断基準として、
安心して通える学校を目指します。
＜お気づきの点についての回答（無記名）＞
①トイレについて
・「洋式トイレにしてほしい。」というご意見をいただきました。２年後に改修予定になっています。

②配付物について
・「紙ベースでのお知らせ類をネットを活用して電子化してほしい。」というご意見をいただきました。メールで配信できる物と

プリントで配付した方がよい物とを今後も検討します。

③学校行事について
・「子供たちに行事の中止についての説明はどのようにしているのか。また代替案等の対応をしているのか。」というご意見をい

ただきました。コロナ禍で文科省の判断基準により、ここ３年実施できない行事はありますが、今年度は予定していて中止に

なった行事はありません。実施日にできなかった行事は、やり方を変えて実施しました。

④友達とのコミュニケーションについて
・「室内遊びが制限されているようで友達との関わり方や経験が積めないのではないか。」というご意見をいただきました。天気

の良い日は外遊びを奨励しています。天気の悪い日には、室内でトランプなどで遊んでいる姿が見られます。コロナ前のよう

に賑やかにとはいきませんが、子供たちなりに工夫して遊んでいます。

⑤タブレットの活用について
・「eライブラリに頼るのではなく、ワードやエクセルなども使ってPCになれて使えるような学習をしていただきたい。休校の際

には、Zoomを使って学習を進めるなどの工夫も必要だ。」というご意見をいただきました。家に持ち帰っての宿題は、eライブ

ラリを活用していますが、学校ではワードやパワーポイントなども学年に応じて使っています。感染症対応で休んでいる児童

は、Zoomで授業を受けています。今後もタブレットの活用を進めていきます。

保護者の皆様から、多くの感謝や励ましの言葉等も寄せていただきました。子供ちが安心して学校生活を送るためには、保護

者の皆様や地域の方々との協力・連携が、何より大切だと思います。これからも、ご支援ご協力をお願いいたします。

＜下野市新聞の日＞ 1月17日（火）は、今年度最 ＜入学説明会＞ 1月26日（木）に体育館で入学説明会
後の「下野市新聞の日」でし と、お迎え当番決めを実施しました。来年度の1年生は、
た。今回は、下野新聞が全児 34名で今のところ１クラスに
童に配布されました。どの学 なる予定です。来入児の保護
年も、気に入った記事探しを 者の皆さん、本部役員の皆さ
楽しんでいました。 ん、スムーズな進行に、ご協

力ありがとうございました。

＜小中一貫教育コーナー＞ 二中学区小中一貫教 ＜サプライズイベント＞ 1月25日（水）は2・4・6年
育として、今年度は4つのチーム(授業研究・心づく 生、2月1日（水）は1・3・5年生が参加し、ｻﾌﾟﾗｲｽﾞｲﾍﾞﾝﾄ
り・健康・つながりアクション）に分かれて取り組 が開催されました。このｲﾍﾞﾝﾄは、みどRinｇﾌｪｽの売上金
んでいます。1月23日（月）は今年度最後の小中一貫 でPTA本部役員の皆さんが計画してくださり、「ﾖｯｼｰのｻｰｶ
の日でした。子供たちは、しっかり家庭学習に取り ｽｼｮｰ」と「ﾅｽﾗｲｶﾞｰﾋｰﾛｰ
組めたでしょうか。教職員は第二中に集まり、各部 ｼｮｰ」が行われました。
会の代表者による今年度の成 子供たちは、大いに笑
果と課題の発表を行った後、 い楽しむことができま
来年度の取組について話し合 した。ありがとうござ
いました。 いました。

＜お知らせとお願い＞ ・ 2月8日（水）と2月15日（水）は、今年度最後の授業参観・学級（学年）懇談会です。ご多用の折と

は存じますが、子供たちの学習の様子をご覧になり、懇談会への参加もよろしくお願いします。 8日は４～6年生、15日は１～3年

生の授業参観になります。 リサイクル活動への協力もお願いします。回収場所はプール入り口です。（古紙・雑誌・段ボール等）


